

Lento flujo de remesas a México (El Financiero 09/11/10)

Lento flujo de remesas a México (El Financiero 09/11/10) Eduardo Jardón Martes, 9 de noviembre de 2010 • Este año ingresarán al país 22 mil 572 mdd: BM. • Tercer receptor mundial después de la India y China. • Desaceleración en sector constructor de EU, riesgo. El ingreso de remesas familiares a México presentará una lenta recuperación en este año, anticipó el Banco Mundial (BM). Prevé que en 2010 el flujo de recursos que envían los mexicanos desde el exterior crecerá sólo 1.9 por ciento, luego de dos años consecutivos a la baja. De acuerdo con sus pronósticos, en este año ingresarán al país 22 mil 572 millones de dólares, con lo que México se mantendrá como el tercer mayor receptor de remesas a nivel mundial, después de la India y China, y el primero en América Latina. En su informe Datos sobre migración y remesas 2011, el organismo señala que el sector de vivienda en Estados Unidos, una importante fuente de empleo para los migrantes mexicanos, registró una recuperación en el primer semestre de este año, la cual estuvo acompañada por un crecimiento en las remesas a México. Sin embargo, advirtió que la reciente desaceleración en el ritmo de recuperación en el sector de la construcción representa algunos riesgos a la baja para las perspectivas de los flujos de remesas hacia México. A nivel mundial, las remesas crecerán 5.8 por ciento y sumarán 440 mil millones de dólares. El mayor monto corresponderá a la India, con 55 mil millones de dólares, seguida de China, con 51 mil millones. Hacia los países en desarrollo, el crecimiento será de 6 por ciento, y la región con menor dinamismo será América Latina, con apenas un aumento de 2 por ciento, debido a la modesta recuperación en la economía estadounidense. En la región los receptores de remesas más importantes, después de México, son Brasil y Guatemala, para los que se estima un ingreso de remesas para este año de cuatro mil 300 millones de dólares. La institución mencionó que las remesas a los países en desarrollo fueron una fuente de financiamiento externo durante la reciente crisis económica y siguen siendo una fuente importante de ingresos para muchas naciones pobres. El BM prevé que después de una recuperación a finales de este año, las remesas registradas en los países en desarrollo aumentarán más en 2011 y 2012, y probablemente podrían exceder los 370 mil millones de dólares en unos dos años. Dilip Ratha, gerente de la unidad de migración y remesas del organismo, señaló que el alto desempleo está llevando a muchos países receptores de migrantes a establecer cuotas de inmigración más restrictivas, lo que probablemente desacelerará el ritmo de crecimiento de los flujos de remesas. Indicó que la incertidumbre respecto a la variación en los tipos de cambio puede afectar de manera imprevisible esos flujos. Además de los riesgos relacionados con la crisis, otros factores que podrían tener implicaciones negativas son los cambios estructurales y regulatorios en gran escala en el mercado mundial de divisas, dijo el funcionario.